

医療相談コーナー

Q & A



- 〔Q〕 最近、酒を飲み過ぎて肝臓を悪くしたという同僚の話をよく聞きます。私も付き合いで酒を飲む機会が多く心配しています。どのように飲めば肝臓病になりにくいか、教えてください。
- 会員（40歳）
- 〔A〕 お酒が肝臓によくないことは、よく知られています。戦後、アルコール消費量の増加に比例して、日本人のアルコール性肝臓病は増加しています。特に土佐のように、一升ぐらいい飲んでも平気だという大酒家の多い土地では、飲酒により引き起こされ

- る肝臓病というものが、近年一層問題となっています。
- さて、酒がなぜ肝臓に悪いのかといいますと、身体に入ったアルコールはほとんど肝臓で分解され、この処理を行うとき、肝臓は他の多くの仕事をさしおいて優先的にアルコールの分解にはげみます。その結果、長期にわたる多量の飲

酒がしやすいに肝臓に負担をかけ、障害が起つてくるのです。

では、どのように飲めば肝臓に障害が少ないかということですが、このことは個人差もありむずかしい質問です。しかし、逆にどのように飲めば、必ず肝臓に障害が起ころうかということは、多くのアル

コール性肝臓病の患者のデーターから分つてきています。すなわち、

一日酒五合かビール大びん五本を連日で長期間（約十年間）飲み続けると、ほとんどの人が肝硬変になることが知られています。

このことから長い間毎日多量のアルコールを飲み続けることが肝臓にとって大敵であることが分かります。

数が少ない。「君は何か言いたいことか希望はないか」と尋ねると、「男はだまって……ビール」と答えた。社長はただちに彼を採用、その言葉をコマーシャルに使った。

「いつた特技はありませんが、もしちらで採用していただければ、機知やユーモアも大切である。

まないが明日もう一度こへ来てくれないか。一つ条件がある。それは、ここへ来るまでに親の身体を洗つてきてもらいたいのだが、できるかね。」と言つた。青年は「なんでもありません。」と帰つた。

お茶だけは誰にも負けないよう上手に入れてお見せします」と答えた。急速お茶をたてさせたところ、その態度といい、味といい申しぶんなく、その場で採用になつた。

(3)あるビル会社の面接試験で、社長がいろいろ質問したが、「ハイ、ハイ」と答えるぐらいで、(2)女子高校生の例。成績は普通で

肝臓を害するからです。したがつて、お酒を飲む時は各種のアミノ酸を含んだ肉、魚、卵、豆腐など

の料理をさかなにするように心がけたいものです。

以上のことから肝臓障害を起こさないための上手な飲み方は、まず第一に一日の飲酒量としてせいせい酒酒一～二合、多くても三合までとする。第二に毎日飲むことをさけ、二～三日続けたら一日はお酒を休むようになります。

それから、もう一つ大切なことはお酒を飲む時のさかなのとり方です。というのは飲酒で肝臓を悪化させることです。

お酒を休むようにすることです。

<